

MEXICO, D. F., Sábado 28 de Octubre de 1972

EL SOL DE MEXICO

El Encuentro Sobre Problemas de México en Chihuahua**Duda el Dr. Lorenzo Meyer que Sirva al Desarrollo Social**

CHIHUAHUA, Chih., 27 de octubre (OPGV).— El doctor Lorenzo Meyer, del Colegio de México, puso en duda la eficacia de la industrialización para el desarrollo social de la población del país; sostuvo que la revolución mexicana de 1910 fue de carácter político y no social, y dio a conocer su tesis sobre la existencia de dos nuevos tipos de sectores en cada una de las capas sociales, uno que avanza y otro que se margina, y finalmente afirmó que al país o a su gobierno se le abren dos caminos para avanzar: continuar con actos de carácter represivo para mantener el status actual, o insistir en cambio mediante la modificación del reparto del ingreso.

Con la intervención del doctor Meyer, se reanudó hoy la exposición formal del "Encuentro de empresarios de alto nivel", invitados por don Eloy S. Ballina, presidente del Consejo de Administración del Banco Comercial Mexicano. La exposición del doctor Meyer se sustentó en el

tema "Los grandes problemas sociales de México" y suscitó interesantes réplicas a sus conceptos y afirmaciones por parte de los empresarios que acuden a esta reunión.

Dijo el doctor Meyer que el problema social más grave en América Latina es lo que llama la marginalidad de una parte muy importante de la población que empieza en el sector del campo. El doctor Meyer explicó los problemas de marginalidad y la dependencia de los grupos sociales menos favorecidos por el desigual reparto de la riqueza. Basado en algunos datos estadísticos, Meyer puso en duda la eficacia de la industrialización como instrumento para acelerar el mejoramiento de la población. Habló de la división en grupos que avanza social y económicamente y grupos mayoritarios que se estancan.

Su planteamiento de que la revolución mexicana fue esencialmente de carácter político y no social, provocó encendida polémica y

cambios de puntos de vista. Dijo que a su juicio la revolución no logró cambiar la estructura social del país y que la reforma agraria no fue más que una concesión reformista y la calificó de una especie de recurso político para el equilibrio del poder.

Fuentes Mares (rechazó) la tesis de Meyer en el sentido de que la revolución de 1910 fue de carácter político y no social y dijo que el PNR fundado por Calles restauró las estructuras del porfiriato en el aspecto político y que dio fin a la etapa de asonadas y agitación de grupos pretorianos en que el país degeneró después de la Revolución.

El licenciado Salvador Creel Sisniega rechazó el concepto de represión del doctor Meyer y se pronunció por el respeto a la estructura jurídica que preside el Estado moderno, heredero de 20 siglos de cultura occidental y afirmó que sólo mediante el imperio de la seguridad jurídica puede establecerse

el bien común, única solución al desarrollo de la sociedad. Criticó el licenciado Creel la indiferencia ante la crisis oral derivada de la sustitución de los valores y la deformación de un estilo de vida propio de nuestra sociedad. A su vez don Alejandro Alvarez Guerrero puntualizó que a su juicio, la industrialización del país se está realizando sobre bases firmes y mediante una planeación. Al referirse a las tablas de la distribución del ingreso, dijo que era visible la dinámica económica en los cambios de las relaciones del ingreso. Mostró su preocupación por la imagen que se da en el país de debilitamiento del poder del Estado y la ley ante los grupos de protesta que trasgreden las normas y ordenamientos legales.

Por la tarde, ocupó la tribuna el doctor Leopoldo Solís, con el tema "Los grandes problemas económicos de México"; trazó un panorama general del desarrollo del país y afirmó que es urgente modificar las

condiciones pa
en las ciudades
de pagos y deso

Después de
aspectos de la
optó por una
política econó
programa de o
en las zonas o
fortalecer la in
como recurso p
y una serie d
programas de

Si nosotros
crecer la expon
índices actual
habremos de t
balanza de pa
industriales y
mexicanos tien
ese aspecto.

Si nuestra ec
crece, y si no
problemas d
marginados y
Puso especial
política que ex